

Fecha: 07-03-2025 Medio: El Sur El Sur

Supl.: Tipo: Noticia general

Título: Oficinas de la Mujer mantienen altas atenciones por violencia de género

Pág.: 5 Cm2: 799,0 \$ 1.921.573 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 10.000 30.000

No Definida

Buscan implementar la perspectiva de género en los territorios y amplificar su impacto local

Oficinas de la Mujer mantienen altas atenciones por violencia de género

Por Karlyng Silva Leal karlyng silva@diarioelsuncl

entro de la violencia de gé-nero que las mujeres del Gran Concepción sufren día a día, la de carácter físico sigue siendo la más evidente, denuncia-da y consultada, incluso en los equipos municipales. Así lo constatan las Oficinas y Departamen tos de la Mujer en comunas como Concepción, San Pedro de la Paz, Coronel, Talcahuano, Hualpén y Chiguayante, todas ellas con equipos que han avanzado en la atención psicosocial y jurídica de sus usuarias, pero también bus-can nuevas formas de enfrentar las brechas que enfrentan las mu-

jeres en sus comunas. En el caso de Concepción, Sin-tia Leyton, directora de la Dirección de Desarrollo Comunitario, explicó que la Oficina de la Mujer recibe a una gran cantidad de usuarias que enfrentan situaciones de violencia evidenciado en el aumento de las asesorías, pero también abordan la asesoría sobre crianza, mujeres migrantes en bisquedade algún tipo de apoyo, pero también para fortalecer ca-pacidades de fomento producti-vo, siendo el desafío avanzar en atenciones de salud mental, salud física, contar con mayores espa-cios de encuentro y oportunidades de emprendimiento.

SAN PEDRO Y CORONEL

María Paz Vásquez, encargada del Departamento de la Mujer en la Municipalidad de Coronel, ex-plicó que debido a los altos índi-ces de violencia de género, sobre todo en el ámbito intrafamiliar, todo en el ambito intratamiliar, uno de los principales enfoques del trabajo que realizan se dirigen apoyo psicológico y legal, esto a través de una triada psico sociojurídica, abordando temáticas que van desde la asesoría en di-



municipios expusieron las principales necesidades de las usuarias que acuden a sus Departamentos u Oficinas de la Mujer

Las encargadas de estos equipos de comunas en el Gran Concepción coinciden en que la violencia sigue siendo la principal razón de consulta de las usuarias, no obstante también destacaron su preocupación por otras áreas como la atención jurídica, salud mental, etc.



Los departamentos y oficinas de la muier buscan generar espacios de encuentro para que las muieres planteen sus necesidades

vorcios hasta herencias.

Este mismo contexto ha impul-sado un trabajo con la Seremi de la Mujer para fijar una cartera de actividades desde este mes sobre prevención y también formar a monitoras comunitarias con he monitoras comunitarias con ne-rramientas para actuar ante situa-ciones de riesgo. Vásquez detalló que "nuestro enfoque este 2025 está en trabajar con las comuni-dades, previniendo la violencia de género, pero también abordan-do las situaciones de las nuevas

masculinidades y cómo incorporamos a los hombres en esta nue-va mirada que queremos dar co-mo municipio para disminuir las brechas de género" En San Pedro de la Paz reciente

mente se inauguró la Oficina de la Mujer y Jefas de Hogar, Emilia Vásquez explicó que el trabajo que se venía haciendo desde el depar-tamento en esta materia da cuen-ta de una alta cantidad de denuncias por violencia intrafamiliar y maltrato por violencia de género.

"Queremos avanzar en un enfoque preventivo y también repa-ratorio", explicó respecto al traba-jo en terreno que les permita llegar a diferentes sectores este 2025 y dar atención y asesoría con el programa municipal que pone a disposición de la comunidad una triada de psicóloga, un abogado y una trabajadora social

HUALPÉN Y CHIGUAYANTE Karen Montoya es la encarga-

da de la Oficina Municipal de la Mujer de Talcahuano, cuva reapertura ha sido impulsada para articular de mejor manera los programas nuevos y ya existen-tes, así como seguir los linea-mientos del Ministerio en esta materia. Consultada sobre el en-foque de esta unidad, explicó que será de "derechos con principios de equidad de género, considerar cada espacio, territorio y sector que es diverso para llevar una in-tervención focalizada y pertinen-

CONVOCATORIA 8M

Cada municipio ha prepara-do una serie de actividades a realizar durante la conmemoración del día de la Mujer, también conocido como 8M. Así también, grupos de muieres autoconvocadas se han organizado para realizar ac-tividades de protesta, mani-festación y finalmente la tradicional marcha que convoca a miles de mujeres en los centros de cada ciudad. La Mesa Feminista Concepción convocó a mujeres desde las 12 horas en los Tribunales de Justicia de Concepción.

Nuestro enfoque este 2025 está en trabajar con las comunidades. previniendo la violencia de género, pero también abordando las situaciones de las nuevas masculinidades y como incorporamos a los hombres"

María Paz Vásquez, encargada del Departamento de la Mujer de Coronel

te a cada realidad".

Al ser consultada sobre los de safíos de la Oficina de la Mujer, el municipio de Hualpén indicaron que es instaurar una Mesa Intersectorial de la Mujer para vincu-larse con otras instituciones, ya que las temáticas de violencia de género e intrafamiliar han sido la principal demanda de las usuarias, quienes han recibido orien-tación e intervención de equipos psicosociales y jurídicos, pero también para potenciar su auto-nomía económica.

La Municipalidad de Chigua-yante indicó que su Oficina de la Mujer atiende en su mayoría a usuarias con necesidades econó-micas, laborales, problemas de salud física y emocional, acomple-jadas por responsabilidades de cuidado y conciliación familiar, sumado a la necesidad de espa-cios de participación y empode-ramiento. Por lo mismo indicaron que los principales desafíos están puestos en entregar apoyo inte-gral que permita lidiar con la so-brecarga de tareas domésticas o actividades de cuidado en el caso de mujeres jefas de hogar para abordar oportunidades laborales.